
La Conselleria y Riegos de Levante llegan a un 
acuerdo sobre El Hondo 
José Ramón García Antón anuncia que se está dando forma jurídica al decreto que posiblemente esté listo 
a lo largo de febrero y que contempla la ejecución de una serie de obras 

 

MAR ALBEROLA La Comunidad de Riegos de 
Levante y la Conselleria de Medio Ambiente, Agua, 
Urbanismo y Vivienda han llegado a un acuerdo para 
que agricultores y especies protegidas convivan en el 
paraje, tal y como anunció ayer el conseller del área, 
José Ramón García Antón, en la visita que realizó al 
humedal con motivo del XX aniversario de la 
declaración como parque natural de El Hondo.  
De esta forma, todo indica que se cerrará 
definitivamente el conflicto surgido por el decreto de 
protección de la malvasía cabeciblanca que está 
impidiendo a los regantes hacer uso del agua del 
parque para la agricultura durante varios meses al 
año y que les llevó a manifestarse el pasado viernes. 
El conseller aseguró que es "un conflicto que estamos muy comprometidos en resolver". En este sentido, dijo 
que "ese conflicto ha llevado a una problemática determinada que hemos cogido entre todos para encauzarla. 
Estamos en vías de solución. De hecho, hay un acuerdo para funcionar". Un acuerdo que pasa por la 
modificación del actual decreto de protección de la malvasía cabeciblanca aunque no será "una modificación 
unilateral sino haciendo posible todo". En esta línea, el responsable autonómico aseguró que el objeto 
fundamental es "la protección de las especies que hay pero haciéndolo compatible con los regantes y 
agricultores que siempre han estado trabajando aquí para que puedan continuar haciéndolo".  
La Conselleria está actualmente dando "forma jurídica" a ese acuerdo. La intención, según García Antón, es 
que el decreto esté "totalmente ultimado a lo largo de febrero o marzo de 2009" para poder poner en marcha 
las obras de los proyectos que se incluyen en el acuerdo y que necesitarán la declaración del impacto 
ambiental, así como el compromiso económico de poderlos llevar a cabo. Aunque sin entrar a dar muchos 
detalles, el conseller señaló que serán "obras que se harán desde el respeto al parque pero que permitirán 
que se puedan hacer los distintos usos necesarios en el parque".  
El portavoz de Riegos de Levante, Ángel Urbina, señaló que esas obras que se van a ejecutar "ya las propuso 
la Comunidad General de Riegos de Levante hace siete años y son obras para poder compatibilizar los 
regadíos y el mantenimiento del uso ambiental de las especies protegidas". Como indicó, "hace siete años, ya 
vimos que se podían hacer y las presentamos y ahora, cuando el conflicto ha llegado a un punto extremo, es 
cuando la Generalitat ha sacado ese proyecto del cajón y lo ha puesto encima de la mesa". Urbina dio algún 
detalle de estos proyectos y dijo que "de los 13 millones de metros cúbicos de agua que tiene el parque casi 
tres millones -2.800.000- se dejarían exclusivamente para riego y el resto para mantenimiento de las partes 
protegidas siempre que sea compatible con unos sistemas de ecoturismo y que, por supuesto, todo sea como 
siempre ha sido la gestión de Riegos de Levante". Urbina, además, indicó que en dos o tres meses los 
regantes "necesitaremos poder meter y sacar agua". 
 
Corredores verdes 
Por otro lado, el conseller de Medio Ambiente, Agua, Urbanismo y Vivienda anunció que está trabajando en un 
proyecto que conectará a través de corredores verdes los parques naturales de la provincia de Alicante y de la 
Comunidad Valenciana como una forma de potenciarlos y ponerlos en valor. García Antón señaló que espera 
que los años 2009 y 2010 sean "años fundamentales para consolidar estos parques como los mejores parques 
de zona húmeda que hay en la Comunidad Valenciana y en España". Además, dijo que "queremos hacerlo 
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Numerosos ciudadanos pudieron conocer ayer un poco más las 
charcas de El Hondo con un paseo en barca en uno de los actos 

organizados por el XX aniversario de la declaración del 
humedal como parque natural DIEGO FOTÓGRAFOS 
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compatible con otros parques naturales que hay a lo largo de toda la Comunidad". El objetivo de la iniciativa 
es "convertir esta zona en el paraje europeo húmedo más importante que hay. El clima que tenemos aquí es 
envidiable y, por eso, hay especies que están en estas zonas húmedas y no en otras". Son, según el conseller, 
proyectos de futuro y "queremos llegar a acuerdos con los que se pueden sentir agredidos por la protección 
de estos parajes". 
 
Aniversario 
Con motivo del XX aniversario de la declaración del humedal de El Hondo como parque natural, se celebró 
ayer una jornada con diversas actividades a la que acudió el conseller José Ramón García Antón. Entre ellas, 
tres marchas, una a pie que incluyó una parada para observar aves; otra fue un paseo en barca por la charca 
El Saladar; y la tercera era en bicicleta. Además, en el Centro de Visitantes se proyectaron imágenes de los 20 
años de historia de El Hondo desde su declaración como parque natural y se pudo montar en globo. 
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